

# vendôme

**solidarité**

## Horizons Sahel attend élus et hospitaliers sénégalais

Du 23 au 26 mai, une quarantaine de responsables sénégalais échangent avec l'association de coopération Horizons Sahel.

**H**orizons Sahel ne fait pas et poursuit inlassablement depuis vingt ans ses échanges avec le Sénégal, aidant les établissements publics de santé à s'équiper avec du matériel recyclé.

Dans la base logistique de La Ville-aux-Clercs, les trente bénévoles actifs continuent de préparer les envois à partir des besoins recensés dans les hôpitaux notamment ceux de Dakar.

### Des rendez-vous en partenariat avec Afrivision et Afrik Plus

Depuis le début de l'année, ils ont assuré 57 collectes en France de matériels mis au rebut pour diverses raisons qui ont pu être expédiés au Sénégal. Quatre envois ont été acheminés par bateau à partir du Havre, mettant un mois depuis Vendôme pour être réceptionnés à Dakar. C'est d'ailleurs cette organisation – que l'association cherche à rationaliser pour limiter les manipulations –, qui sera mise au point cette semaine avec un groupe d'une quarantaine de Sénégalais. Élus, directeurs d'hôpitaux, enseignants participeront à compter de ce jeudi 23 mai à un programme de rencontres, d'échanges et d'animations basées sur l'interculturalité.

De mercredi à jeudi, une partie du groupe sillonnera les allées du salon Santexpo à Paris qui, Porte de Versailles, réunit des fabricants de matériels et équipements médicaux. Et sera à partir de jeudi soir à Vendôme. « En lien avec des associations vendômoises africaines, nous proposons des rencontres d'échanges ouvertes à tous », souligne Daniel Millière, président d'Horizons Sahel.

### Film, colloque, soirée dansante

Ainsi, jeudi en partenariat avec l'association vendômoise Afrivision, une soirée cinéma est proposée à 19 h avec la projection au Majestic Ciné Vendôme de *Xale, les blessures de l'enfance* de Sene Absa avec Nguissaly Barry, actrice récompensée dans plusieurs festivals qui sera présente à la soirée. Le film, sorti en avril en France, porte notamment sur les relations et



Tous les jeudis, une partie des bénévoles de l'association se retrouve à la base logistique de La Ville-aux-Clercs. (Photo Horizons Sahel)

les violences intrafamiliales.

Pour découvrir le Vendômois, le groupe est attendu vendredi à Trôo pour une visite guidée du village troglodyte (sur inscriptions) en lien avec l'association du château de Vendôme.

Et samedi soir 25 mai, à 20 h, il participera à une soirée dansante avec repas sénégalais organisé par Initiatives Afrik Plus à la salle de Courtiras.

Ce rendez-vous clôturera la journée qui, dans la salle de réunion du centre de soins André-Gibotteau, sera consacrée à l'assemblée générale ouverte à tous, adhérents ou pas, pour découvrir les nombreux projets de coopération en cours.

Après la réunion statutaire du matin de 9 h 30 à 12 h, un colloque est prévu de 14 h 30 à 16 h autour de l'optimisation des flux logistiques. « Il s'agit de connaître en début d'année les besoins des hôpitaux pour pouvoir trouver les équipements souhaités, préparer l'envoi en stockant ensemble tous les matériels demandés par le même hôpital afin de limiter les manipulations inutiles, les contrôler et préparer l'envoi une fois le paiement reçu des frais de transport. »

Pour Daniel Millière, il est aujourd'hui devenu indispensable de rationaliser au mieux l'activité des trente bénévoles actifs de l'association qui prennent de l'âge et d'impliquer davantage encore les bénéficiaires.

« Nous sommes toujours en quête de nouvelles bonnes volontés

pour venir nous aider à conduire au mieux nos missions qui s'élargissent de plus en plus. »

### En collaboration avec le CHU de Tours

Outre les expéditions de matériel, Horizons Sahel veille à la formation de Sénégalais pour utiliser au mieux les équipements envoyés. D'ailleurs, lundi 27 mai, c'est au centre hospitalier universitaire de Tours que les échanges se poursuivront pour préparer les interventions cardiaques d'une vingtaine de patients. C'est en effet Horizons Sahel qui veillera à trouver et acheminer les dispositifs médicaux nécessaires aux opérations assurée en juillet 2024 à l'hôpital de Dakar par une équipe tourangelle.

Edith Van Cutsem

Les bénévoles de l'association Horizons Sahel se retrouvent tous les jeudis de 14 h à 17 h à la base logistique de La Ville-aux-Clercs, 2, rue de l'Industrie où il est possible d'en savoir plus sur ses actions. Tél. 06.62.50.42.15; horizons-sahel.fr



Remis en état et contrôlés, des matériels sont recyclés et expédiés par bateau au Sénégal. (Photo Horizons Sahel)